
¤¤ Dlires¤en¤FLE

Lors de l’atelier « Voix et posture » proposé par Amarda (voir rubrique Sur le chemin de 
nos activités…), les apprenants ont pu travailler les virelangues. 

Le virelangue ou fourche-langue est une locution ou une suite de mots difficile à 
prononcer qui a tendance à « tordre », pour ainsi dire, la langue de celui qui essaie de 
s’exprimer. C’est une sorte de jeu de mots ou d’exercice qui s’avère utile pour parvenir 
à une prononciation plus fluide.

Virelangue :  
sous toutes les langues !

Virelangues en espagnol : 
trabalenguas

Compré pocas copas, pocas copas compré, como 
compré pocas copas, pocas copas pagaré.

Yo no compro coco porque como poco coco ; como poco 
coco compro, poco coco como.

El vino vino, pero el vino no vino vino. El vino vino vinagre.

Tres tristes tigres comen trigo en un trigal.
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Virelangues en anglais : tongue twister

Peter Piper picked a peck of pickled peppers. How many pickled peppers did Peter Piper pick?

Can you can a can as a canner can can a can ?

A pessemistic pest exists amidst us.

Drew Dodd’s dad’s dog’s dead.

Which witch switched the Swiss wristwatches ?

She sells seashells by the seashore.

Virelangues en italien : scioglilingua

Mela, pera e pesca balena.

Pisa pesa per chi posa.

Pisa pesa e pesta il pepe al papa : il papa pesa e pesta il pepe a Pisa.

Virelangues en russe : 
скороговорка (lire : skorogovorka)

Корабли лавировали, лавировали, да не вылавировали.

Lire : Korabli lavirovali, lavirovali, da ne vilavirovaly.

Шла Саша по шоссе и сосала сушку.

Lire : Shla Sasha po shosse i sosala sushku.

На дворе трава, на траве дрова, не руби дрова на траве двора.

Lire : na dvore trava, na trave drova, ne rubi drova na trave dvora.
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Horizontal

2.  Siège pour plusieurs personnes

3. Meuble pour dormir

7. Machine pour chauffer l’eau

8. Ustensile pour boire de l’eau

9. Meuble pour ranger les vêtements

10. Table pour étudier

Vertical

1.  Ustensile utilisé pour cuisiner de la soupe 
ou des pâtes

3. Sert à éclairer, à amener de la lumière

4. Décoration au sol

5. Machine pour refroidir les aliments

6. Récipient pour jeter les déchets

Jeu :  
objets de la maison
En classe, nous avons parlé de nos lieux de vie, en commençant par notre maison. 
Nous avons donc appris à décrie nos pièces préférées. Pour cela, il a fallu apprendre 
beaucoup de vocabulaire dont voici un échantillon.

Dlires¤en¤FLE
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Avant de commencer la formation, j’avais des difficultés pour parler. Maintenant, 
je suis capable de me débrouiller dans ma vie quotidienne. Je suis heureux 
d’avoir pu passer et réussir mon épreuve de validation des compétences pour 
mon métier de menuisier. Merci de m’avoir donné cette opportunité. 

Hicham (Maroc)

Ici, je peux m’exprimer sans avoir peur du jugement. Je suis libéré du stress que 
je vivais à l’idée de parler. Grâce à cela, j’ai énormément progressé dans ma 
formation et dans ma vie. 

Blerim (Kosovo)

Je n’ai plus peur d’aller travailler : maintenant, je sais comment me comporter 
et communiquer avec un patron ou des collègues. 

Firas (Syrie)

J’ai appris les règles du travail en Belgique, comme le respect des horaires. J’ai 
appris à voyager seule en transport en commun jusqu’à la capitale. Tout cela 
m’a beaucoup aidée et me redonne confiance en moi. 

Shaimae (Irak)

Je salue l’existence de structures qui nous permettent d’apprendre le français, 
mais surtout de réflechir et de partager avec d’autres personnes. 

Alma (Italie)

Je remercie mon groupe. On peut apprendre le français, le vocabulaire pour 
communiquer, mais aussi partager avec les autres et apprendre sur des 
thématiques intéressantes. 

Hamida (Syrie)

¤¤ Forum¤des¤apprenants

Expressions  
libres
Un espace pour s’exprimer, une manière de cultiver les singularités des regards 
dans une approche qui renforce l’intelligence et l’imaginaire collectifs.
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C’est très important pour moi de communiquer avec les autres, de réféléchir 
et partager ses idées. L’interculturalité est l’essence de ma vie. Ici nous avons 
l’opportunité d’évoluer dans notre mentalité. 

Rafael (Vénézuela)

Les thématiques sont parfois difficiles, mais la plupart sont très intéressantes 
pour nous. C’est très chouette de partager de bons moments avec le groupe. 

Madina (Tchétchénie)

Grâce à ma belle-mère, j’ai pu participer aux cours pendant qu’elle gardait mon 
enfant. Je tiens à la remercier pour son aide. Le lien social que j’ai ici est très 
important pour moi. 

Antonia (Angola) 

Le 4 juillet, j’organiserai la célébration de l’anniversaire de la mort de mon père 
avec ma famille.

Au mois de septembre, je ferai une formation de couture parce que j’ai besoin de 
travailler. Au Bangladesh, j’ai déjà obtenu un diplôme de couture et j’ai travaillé 
comme couturière 2 ans.

Après, je ferai une fête pour le mariage de ma fille.

Je voudrais aussi rénover ma maison au Bangladesh. Je la peindrai avec de 
nouvelles couleurs.

Masuka (Bengladesh)

D’abord, je vais passer mon permis de conduire théorique, puis pratique. Puis 
j’achèterai une belle voiture.

Je vais aussi finir ma formation de cuisine pour travailler dans un restaurant 
pour quelques années. Ensuite, j’achèterai mon propre restaurant.

Je voudrais aussi voyager tous les ans dans un pays différent. J’achèterai aussi 
une grande maison avec piscine.

Haroon (Afghanistan)

Forum¤des¤apprenants

40Nouveau SoufFLE n° 3 - juin 2018



FLE
Français Langue Étrangère

année académique 2018-2019

En programme : 
FLECI (A2 et B1)

Carrefour des Cultures propose une formation qui donne les outils linguistiques à l’apprenant pour 
qu’il puisse réaliser les tâches quotidiennes qui lui permettront, à terme, d’améliorer ou de réussir son 
intégration citoyenne dans une dimension interculturelle.

Français Langue Professionelle

La formation de Français langue professionnelle vise une meilleure connaissance du monde de 
l’emploi au travers de l’enseignement du français.

FLE pour seniors

La formation de FLE pour les seniors est une formation sur mesure respectueuse du rythme de 
chacun, où les savoirs sont construits à partir des objectifs exprimés par les bénéficiaires.

Contact : 

Nadia EL HALFI, Alice BERTRAND et Asmae BOURHALEB

Avenue Cardinal Mercier 40
5000 Namur
Tél: 081 41 27 51
info@carrefourdescultures.org

Portes ouvertes et inscriptions 
 - Première session : 27, 28, 29 juin, 2 et 3 juillet
 - Deuxième session : du 20 août au 4 septembre
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Avec le soutien de

Renseignements : Avenue Cardinal Mercier, 40 - 5000 Namur 
info@carrefourdescultures.org - 081/41.27.51


